

Fecha: 13-06-2025 Medio: El Mercurio Supl.: El Mercurio - Cuerpo A

Fipo: Noticia general

Título: Polémica por desfile militar en Washington que coincide con el cumpleaños de Trump

Pág.: 4 Cm2: 285,8 VPE: \$ 3.753.742 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

Celebración de mañana sábado:

Polémica por desfile militar en Washington que coincide con el cumpleaños de Trump

El elevado costo del evento también ha sido criticado.

AGENCIAS

Los primeros soldados y tanques de las Fuerzas Armadas de Estados Unidos llegaron esta semana a Washington para participar mañana sábado en un desfile militar organizado por el Presidente, Donald Trump, con motivo de los 250 años del Ejército estadounidense y que coincide con su 79 cumpleaños.

El centro de la capital quedó convertido desde el miércoles en una verdadera base militar, entre soldados y vehículos blindados. Delante de la Casa Blanca, en tanto, los trabajadores se apresuraron estos días para construir una tribuna presidencial, coronada por una enorme lona con el logo del Ejército, desde donde Trump observará el desfile.

La tarima es similar a la que se preparó para la investidura de Trump pero que finalmente no se utilizó porque todos los actos se celebraron a puerta cerrada por las bajas temperaturas.

Se estima que el desfile contará con unos 6.600 soldados, 50 aviones de guerra y 150 vehículos pesados y que tenga un costo de entre 25 y 45 millones de dólares.

A esa suma se debe gran parte de la controversia, pues alrededor del 60% de los estadounidenses cree que el desfile "no es un buen uso de fondos públicos", según una encuesta de The Associated Press. El mismo sondeo reveló que 40% de los entrevistados está a favor de un desfile para celebrar los 250 años del Ejército, contra el 29%

que está en desacuerdo.

Aunque precisamente en este punto está la otra controversia, pues Trump ha sido acusado de usar la celebración como una excusa para poder tener un desfile el día de su cumpleaños.

Autoridades han dicho que no hay planes de que se entone el "cumpleaños feliz" para Trump, o para el Ejército, durante el desfile, pero políticos opositores han cuestionado que se realice, especialmente en momentos de tensión entre las fuerzas de seguridad y los estadounidenses, con los enfrentamientos entre manifestantes proinmigrantes de Los Angeles y los miembros de la Guardia Nacional desplegados en esa zona.

Revés en el control de las protestas

Precisamente, Trump recibió anoche una noticia contraria a sus planes en el oeste del país, luego de que un juez ordenó al Presidente devolver el control de la Guardia Nacional al estado de California al calificar de "ilegal" la decisión del mandatario de desplegar esa fuerza para el control de disturbios en Los Angeles.

"Sus acciones fueron ilegales. (...) Por tanto debe devolver de inmediato el control de la Guardia Nacional de California al gobernador del estado", Gavin Newsom, dictaminó el juez de distrito Charles Breyer en el fallo.

Más temprano, el mandatario dijo que Los Angeles se encuentra "sana y salva" gracias al despliegue de miles de soldados y guardias nacionales. "Nuestra gran Guardia Nacional, con un poco de ayuda de los Marines, puso a la Policía de Los Angeles en condiciones de realizar su trabajo eficazmente", declaró Trump en su red Truth Social, y añadió que sin esos efectivos la ciudad "sería una escena del crimen como no hemos visto en años".



LOS TANQUES comenzaron a llegar a la capital el miércoles.